

## CHRONIQUE DU 12 JANVIER 2024

## QU'EST-CE QUE LA GUERRE DE GOG MAGOG

Le prophète Ezéchiel annonce et décrit dans les chapitre 38 et 39 la mystérieuse guerre Gog-Magog. Gog représente l'une des dernières puissances antisémites s'avançant contre les Juifs. Il symbolise ainsi l'un des derniers empires montant rapidement vers son apogée. Quant à Magog, qui est l'un des descendants de Japhet, il peut être considéré plus comme un terme géographique que dans le sens strictement ethnique.

Gog est peut-être le Nabuchodonosor des temps modernes. Sa puissance armée emplit d'effroi. Mais le prophète nous informe, quels que soient les événements stupéfiants de l'Histoire, qu'il finira par être détruit. Ezéchiel nous exhorte toutefois à nous tenir prêts, c'est-à-dire unis. La plus grande puissance ne peut pas résister à l'union qui respecte et inclut les différences en son sein, dans l'harmonie et le respect.

C'est précisément cette attitude qui permet de mettre en œuvre le programme contenu dans le psaume numéro deux : « Brisons leurs liens, délivrons-nous de leurs chaînes. » L'engagement du Maître de l'univers à ce sujet est notamment l'objet de la section de la Torah que nous étudions cette semaine : *Vaera* [*Je suis apparu*].

Gog, animé de mauvais desseins, nourrit l'objectif de fondre sur sa proie. Magog acquiert une place importante sur l'échiquier mondial. Tous deux se précipitent au-devant de leur propre perte après avoir atteint l'acmé de leur puissance. Leur objectif commun recouvre la volonté de s'attaquer à Israël par tous les moyens, en particulier le mensonge et la violence. Leur entreprise finira par échouer, en raison de la Volonté divine de préserver Israël.

Car Gog et Magog ont en commun d'oublier qu'ils doivent compter avec le Créateur, et se soumettre à Sa volonté. Pour notre part, il faut admettre que nous ne connaissons et ne comprenons que pour une infime part la réalité qui est à l'œuvre. Nous la voyons au travers d'un miroir, de façon inversée. Mais il nous revient de consacrer le temps d'attente en une période de mobilisation spirituelle.

Nul ne sait avec certitude si la guerre de Gog Magog a débuté. Cependant, l'aire des démagogues a largement commencé. Elle appelle notre vigilance permanente.